
LE COMPLÉMENT DU VERBE = LE COMPLÉMENT D’OBJET

1/ Certains verbes ont besoin d’être complétés pour avoir un sens. 

Ex : Vous économisez  quoi ?

        Vous économisez l’énergie.

        Le paysan utilisait quoi ?

        Pour conserver la viande, le paysan utilisait le sel.

        Elle parle à qui ?

        Elle parle à sa voisine.

2/ Ce complément du verbe fait partie du groupe verbal ( souligné dans les 

exemples ). On l’appelle complément d’objet = CO

Le complément d’objet ne peut être supprimé ou placé en début de phrase.

3/ Certains compléments du verbe commencent par une préposition ( COI = 

complément d’objet indirect ) et d’autres non ( COD = complément d’objet 

direct ).

Ex : Je pense à mes amis. ( à qui ?)

V COI

       Nous parlons de nos vacances. ( de quoi ? )

V COI

Ex : En hiver, les hommes cassaient la glace. ( quoi ? )

V      COD

       Cette construction dérangeait les Parisiens. ( qui ? )

V   COD




